
ATA DA 4ª REUNIÃO DA CÂMARA SETORIAL DE CAFÉ  

Data: 05/06/98 

Local: Sala do Ovo do Gabinete do Secretário da Agricultura  

  

Presentes: 

Dr. João Carlos de Souza Meirelles, Secretário da Agricultura e Abastecimento; Miguel Matteu; 
Nathan Herszkowicz; Alberto Samaia; Aldir Alves Teixeira; Alessandra C. Fajardo; Aloísio 
Aparecido Lusvaldi Barca; Américo Sato; Carlos Henrique Jorge Brando; Carlos Ortiz; C. Daniel 
Junqueira dos Reis; Celso Luis Rodrigues Vegro; Dimas Soares Jr.; Durval Rocha Fernandes; 
Eduardo Carvalhaes Jr ; François Régis Guillaumon; João Marcos Ludesher; José Roberto 
Graziano; Luiz Marcos Suplicy Hafers; Luiz Moricochi; Maria Sylvia Macchione Saes; Otávio 
Sampaio Gutierrez; Roberto Antonio Thomaziello e Yuly Ivete Miazaki de Toledo.  

  

Ausências justificadas: 

Luiz Carlos Fazuoli e Manoel Bertoni comunicaram a impossibilidade de comparecimento.  

  

Pauta da Reunião:  

 Apreciação da Ata anterior 
 Avaliação das Ações Desenvolvidas pela Câmara Setorial: Campanha de Qualidade e 

Participação em Feiras. 
 Propostas de Promoção Comercial do "Café de São Paulo" 
 Programa de Aumento da Produtividade da Cafeicultura, através da técnica de podas. 
 Programa de Expansão da área de Café através da Cafeicultura Familiar e Empresarial 
 Assuntos Gerais. 

  

Tópicos discutidos:  

1. Avaliação das Ações Desenvolvidas pela Câmara Setorial: 

 1º Plano de Marketing – as metas de conscientização das autoridades 
estaduais e nacionais e de promoção foram cumpridas com êxito. O 
logotipo Café de São Paulo foi notabilizado. Com poucos recursos 
alcançou visibilidade. Participou em eventos: Agrishow, Seminário 
Internacional do Café no Guarujá; na visita do SCAA; publicação do 
Folheto Café de São Paulo em português e em inglês; publicação do 
Manual Qualidade de Café, participação da Fispal. 

 Museu do Café: em andamento, resgatando o orgulho do agronegócio 
Café. 

 Campanha de Qualidade do Café Natural: em andamento. Foram 
realizadas15 reuniões pela CATI e cooperativas, 3 grandes eventos 
com as cooperativas: Marília, Espírito Santo do Pinhal e Franca. 

2. Dificuldades nos financiamentos com o B.B. 
3. Próximos passos com a Meta: qualidade. Cafés especiais e Gourmet. Sub-ações:  

a. Concurso de qualidade do Café de São Paulo . 
b. Participação em eventos internacionais ( Europa e Filadélfia) 
c. Exportação para canais privilegiados. 
d. Conjunção de esforços com outros GT- Certificação ; Cafeicultura 

Familiar. Destacou-se a necessidade do treinamento para formar 
técnicos para classificação. Quanto `a origem deverá ser resolvido em 
julho no CDPC, devendo constar a origem da produção no produto 
final. 



e. Assuntos gerais:  

 Participação na FISPAL. 
 Entrega do prêmio ABIC de jornalismo e de tecnologia 

dia 9/6/98, com presença do Sr. Secretário da 
Agricultura e Abastecimento. 

 Divulgação do Regulamento do 8º Prêmio Brasil de 
Qualidade do Café para "Espresso". 

 Projeto Gourmet – 4 palestras: 3 em Minas Gerais e 
uma na Festa Nacional do Café em Pinhal – no Painel 
"Café Commodity, Gourmet, Orgânico e Sustentável", 
às 15:00 de 12/08/98.  

 IV Encontro de Marília em 24-25 de setembro de 1998. 

  

Decisões tomadas:  

a. Continuidade de ações: Propostas aprovadas:  

 Realização do Concurso. 
 Certificação em Qualidade e Origem. 
 Sugestões: 

 Tour de torrefadores para as regiões produtoras.  
 Cooperativas divulguem ofertas diárias de café para o 

Sindicafé. 
 Financiamento do BB junto às cooperativas e 

indústrias. 
 Margeamento do CDPC para café. 

b. Programa de Podas: Ação da Câmara Setorial – recomendar o serviço da S.A.A.E.S.P. 
e o financiamento para o BB.  

  

Pendências/Responsabilidades: 

 Análise da proposta de trabalho "Programa de Plantio do Café Robusta em São Paulo" 
de Roberto Thomaziello, por todos os membros.  

 1ª sugestão: redução no n.º de municípios indicados: Dracena, General Salgado e 
Fernandópolis. 

 Manifestação em 20 dias. 

  

Pauta para a próxima reunião:  

 Eleição da Presidência. 
 "Programa de Plantio do Café Robusta em São Paulo" 

  

Próxima reunião: 12/08/98 de manhã em Espírito Santo de Pinhal.  

  

 

 


